





















## 2. Lingkungan Hidup

Hal-hal atau segala sesuatu yang berada di sekeliling manusia segala pribadi atau di dalam proses pergaulan hidup, biasanya disebut lingkungan. Hubungan antara berbagai organisme hidup dalam lingkungan pada hakekatnya merupakan kebutuhan primer, kecenderungan besar untuk mengadakan pembedaan antara lingkungan fisik, biologis, dan sosial.

Namun demikian, baik lingkungan fisik, biologis, maupun lingkungan sosial selalu mengalami perubahan-perubahan; agar lingkungan tersebut dapat mempertahankan kehidupannya secara serasi, maka manusia melakukan penyesuaian diri atau adaptasi terhadap perubahan-perubahan itu.

Sifat lingkungan hidup ditentukan oleh bermacam-macam faktor, yaitu:

- a. Jenis dan jumlah masing-masing jenis unsur lingkungan hidup tersebut;
- b. Hubungan atau interaksi antara unsur dalam lingkungan hidup itu;
- c. Kelakuan atau kondisi unsur lingkungan hidup; dan
- d. Faktor non materiil, yaitu keadaan, suhu, cahaya, energi, dan kebisingan.

Unsur-unsur tersebut di atas yang mempengaruhi sifat-sifat lingkungan hidup tidak merupakan unsur-unsur yang terlepas satu

sama lain. Unsur-unsur tersebut mempunyai pola hubungan tertentu yang bersifat tetap dan teratur serta saling mempengaruhi. .

### 3. Pengorganisasian Masyarakat

Pengorganisasian masyarakat sesungguhnya adalah sebuah pemikiran dan pola kerja yang telah ada dan berlangsung sejak berabad-abad yang lampau, yaitu serangkaian upaya membangun masyarakat untuk mencapai taraf kehidupan yang lebih baik, lebih sejahtera dan adil dari sebelumnya dengan mengacu pada harkat dan martabat kemanusiaan seutuhnya. Sebagai suatu rumusan konsep pemikiran dan pola kerja paling tidak sudah dikenal pada masa kehidupan Lao Tse didataran cina, pada abad 7 sebelum Masehi.

Pada abad kedua puluh konsep dari pemikiran dan pola kerja Pengorganisasian Masyarakat tersebut menjadi populer kembali, sebagai reaksi terhadap gagasan dan praktek-praktek pembangunan atau "modernisasi" yang ternyata berujung pada tertekan harkat kemanusiaan dan pengurasan secara dasyat berbagai sumber daya alam untuk kepentingan sekelompok kecil manusia di bumi ini.

Saul Alinsky dan Paulo Freire adalah sebagian dari tokoh-tokoh yang mengangkat kembali, dan mempraktekkan pemikiran dan pola kerja pengorganisasian masyarakat seiring dengan konsep yang telah dirumuskan oleh Lao Tse, walaupun terjadi perubahan-perubahan (tepatnya : penyesuaian) di tingkat teknik karena latar belakang dan kondisi masyarakat maupun jaman yang berbeda.

Sampai sekarang yang telah dikenal oleh para aktivis Ornop mengenai intisari pemikiran dalam Pengorganisasian Masyarakat adalah, bahwa :

1. Masyarakat memiliki daya dan upaya untuk membangun kehidupannya sendiri.
2. Masyarakat memiliki pengetahuan dan kearifan tersendiri dalam menjalani kehidupannya secara alami.
3. Upaya pembangunan masyarakat akan efektif apabila melibatkan secara aktif seluruh komponen masyarakat sebagai pelaku sekaligus penikmat pembangunan, serta
4. Masyarakat memiliki kemampuan membagi diri sedemikian rupa dalam peran-peran pembangunan mereka.

Semangat yang mendasari pilihan atas paradigma Lao-Tse tersebut pada dasarnya adalah mengembalikan harkat dan martabat manusia seutuhnya dalam berbagai gagasan dan proses pembangunan. Untuk itu strategi dasarnya adalah dengan jalan :

1. Menempatkan masyarakat sebagai Subyek utama pembangunan, baik dalam proses maupun pencapaian hasil pembangunan.
2. Gagasan suatu pembangunan masyarakat harus mengacu pada kepentingan dan kebutuhan masyarakat itu sendiri; serta
3. Pembangunan harus bertumpu pada potensi dan kemampuan masyarakat

Pengorganisasian Masyarakat, yang banyak terfokus pada lingkungan masyarakat marjinal, bekerja dengan mengajarkan komunitas atau masyarakat untuk membongkar bungkus alienasi (keterasingan) dan marginalisasi (penyisihan) dengan jalan pembodohan dan pemiskinan yang sudah terjadi secara yang sudah terjadi secara sistematis dan terstruktur.

Jadi, sebuah proses Pengorganisasian Masyarakat yang benar harus mampu memberikan pencerahan dan penyadaran kepada komunitas bahwa kehidupan adalah milik bersama. Pengorganisasian Masyarakat juga harus dapat mengingatkan orang terhadap kecenderungan konsumtif, selalu mencari kemudahan dan pragmatis. Sehingga tidak lagi memiliki daya kreasi dan kemandirian dalam menjalani dan mensikapi kehidupan ini.

Pengorganisasian Masyarakat juga harus dapat mengingatkan orang terhadap kecenderungan konsumtif, selalu mencari kemudahan dan pragmatis.

Sehingga tidak lagi memiliki daya kreasi dan kemandirian dalam menjalani dan mensikapi kehidupan ini.

Definisi Pengorganisasikan Masyarakat Secara Umum  
Pengorganisasian Masyarakat didefinisikan sebagai : "Proses membangun kekuatan dengan melibatkan konstituen sebanyak mungkin melalui proses menemukenali ancaman yang ada secara bersama-sama, menemukenali penyelesaian-penyelesaian yang diinginkan terhadap ancaman-ancaman yang ada; menemu-kenali orang dan struktur, birokrasi, perangkat yang ada agar proses penyelesaian yang dipilih menjadi mungkin dilakukan,

menyusun sasaran yang harus dicapai; dan membangun sebuah institusi yang secara demokratis diawasi oleh seluruh konstituen yang ada.

#### 4. Polusi

Perkembangan teknologi dalam abad ini tak mampu memecahkan dilema yang terjadi. overeksploitasi manusia terhadap resources yang dikandung oleh lingkungan itu dapat disatukan dengan sebutan polusi. Kata polusi (pencemaran) bisa dihubungkan dengan substansi-substansi yang membahayakan yang disebabkan dalam lingkungan oleh kegiatan manusia. Polusi diakibatkan oleh overeksploitasi yang mengakibatkan terganggunya keseimbangan ekologis dalam arti menyederhakan ekosistem. Aktivitas manusia yang bersenjatakan teknologinya baik jenis tradisional maupun modern, menyederhanakan biome dan habitat sehingga kompleksitas yang stabil menjadi goyah; akibatnya, simfoni alam berubah menjadi kekofomi.

Sebenarnya modifikasi terhadap ekosistem sudah dimulai sejak manusia melakukan usaha bertani. Dengan bertambahnya jumlah penduduk, terjadi kegiatan-kegiatan seperti pembakaran rumput, penggundulan hutan, pembuatan dam, pendirian kota, gedung-gedung jalan raya, industri dan seterusnya. Perkembangan manusia pun merupakan kegiatan manusia yang mendesak habitat dan biome: gerakan-gerakan bangsa di masa lampau mendampingi proses-proses alami sehingga padang stepa menjadi gurun pasir, tanah-tanah di daerah tropika menderita erosi pesat.

## **F. Sistematika Pembahasan**

Untuk lebih mempermudah dalam pembahasan, berikut peneliti akan menjelaskan tentang sistematika pembahasan dalam penelitian ini, yang terdiri dari :

### **BAB I : PENDAHULUAN**

Pada bab ini penulis berusaha memberi gambaran secara umum tentang arah penelitian yang dilakukan, sehingga diketahui latar konteks penelitian, fokus penelitian, tujuan penelitian, manfaat penelitian, definisi konsep dan sistematika pembahasan.

### **BAB II : PERSPEKTIF TEORITIS**

Penulis menyajikan beberapa hal kajian kepustakaan konseptual yang menyangkut tentang pembahasan dalam penelitian ini.

### **BAB III : METODE PENELITIAN**

Pada bab ini penulis memberi gambaran tentang metode penelitian yang digunakan dalam penelitian yang mencakup jenis pendekatan dan jenis penelitian, instrumen penelitian, teknik pengambilan data, teknik kevalidan dan analisa data.

### **BAB IV : DESKRIPSI SETTING PENELITIAN**

Dalam bab ini berisi tentang deskripsi lokasi penelitian, diantaranya adalah keadaan geografis, keadaan pendidikan, keadaan perekonomian, keadaan keagamaan dan asal mula berdirinya industri kapur.

